

21. April 2008

Medienbulletin 4/08

Unterwerk Klus offiziell eingeweiht

Das bereits seit Ende letzten Jahres in Betrieb stehende Unterwerk (UW) Klus wurde durch die beteiligten Energieversorgungsunternehmen Atel Versorgungs AG (AVAG), AEK Energie AG (AEK) und onyx Energie Mittelland sowie Behördenvertreter und weitere Gäste mit einem symbolischen Akt offiziell *<am 18. April 2008>* eingeweiht.

Das UW Klus dient der Versorgungssicherheit der Region Oensingen – Balsthal – Thal – Mümliswil. Speziell daran ist nicht die Technik oder die Architektur, und auch nicht sein Standort – obwohl dieser erst nach den Standortentscheiden für den Brandschutztunnel und die Entlastungsstrasse Klus definitiv festgelegt werden konnte –, sondern die Tatsache, dass es sich dabei um ein Gemeinschaftswerk von AVAG, AEK und onyx handelt. Profitieren von dieser wirtschaftlich sinnvollen Vorgehensweise werden letztlich die Energiekunden in dieser Region.

Ersatz zweier bestehender Unterwerke

Das neue UW Klus ersetzt das alte, aus dem Jahr 1942 stammende UW Klus sowie das UW Balsthal, welches 1956 erstellt wurde. Beide Gebäude stehen noch, wurden aber bereits ausser Betrieb genommen. Das UW Balsthal wird als Magazin weiterverwendet, und das alte UW Klus wurde durch das Feuerwehr-Ausbildungszentrum übernommen. Bis auf zwei wurden auch sämtliche 50'000 Volt-Freileitungsmasten demontiert. Diese beiden übernimmt ebenfalls das Feuerwehr-Ausbildungszentrum als Übungsobjekte.

Das Gebäude des neuen Unterwerks besteht aus einem betonierten Keller, welcher die zu- und wegführenden Kabelleitungen aufnimmt. Das Erdgeschoss wurde in einem Stahlskelettbau erstellt und beinhaltet in einem Raum die Transformatoren und in einem zweiten die Schaltanlagen. Die Investitionssumme für das UW Klus betrug rund 8 Mio. Franken zuzüglich weiterer 4 Mio. Franken für die Anpassungen der Leitungen.

Foto

Das Band zum neuen Unterwerk Klus wird durchtrennt von:

Konrad Hofer (Aare Energie AG), Hans-Ulrich Müller (AEK Energie AG) und Werner Gerber (onyx Energie Mittelland).

Weitere Auskünfte:

Beat Erne

Leiter Marketing und Kommunikation

beat.erne@aen.ch, Telefon 065 205 56 70